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　２月２日締め切りで図書館だよりニックネ

ームを募集していました。その結果、次のよ

うな応募がありました。応募してくださった

皆様、どうもありがとうございました。

＜ニックネーム候補＞

・ ネットホームルーム

・ 青春の間

・ Ｍｙ　ｙｏｕｔｈ ～私の青春～

・ Ｆｒｅｅｄｏｍ　ｒｏｏｍ  ～自由の部屋

～

・ Ｒｏｙａｌ　ｒｏａｄ ～王道～

・ ｓｔｕｄｅｎｔｓ

・ 学っぺ

・ Ｆｒｉｅｎｄ　ｓｈｉｐ ～フレンドシッ

プ～

・ ＴＳ　ｂｏｘ （Ｔａｋｕｍａ　ｓｔｕｄ

ｅｎｔｓ　ｂｏｘの略）

・ Ｔ２Ｕ （Ｔａｋｕｍａ　Ｔｏ　Ｙｏｕ）

・ 学君

・ 詫間（電波）図書館センター

・ テレ本 ｂｏｏｋｉｎｇ

・ ああ

・ たくちゃん

・ 学生のホームページ

・ 仙台電波がよかった

・ 詫間一直線

・ 詫電学生ネット

・ 詫間学生 ｗｅｂ　ｓｔａｉｏｎ

・ 世界の星

・ 本の竜宮城

・ タクマの家

・ Hangouts of students　～学生達のたまり

場～

・ ＠ｄｅｎｂａ．ｌｏｏｋ．ｔａｋｕｍａ．

・ 本屋さん

・ でんぱッ娘

・ ＴＮＣＴ　room
・ ＨＡＰＰＹ　ＬＡＮＤ

・ 本の虫

・ たくでんアーカイブ

・ ＧＴＯ ～グレート図書館のおじさん～

・ ＬＳＰ ～ライブラリー・スチューデント・

プロジェクト～

・ ウォッ！！

・ Shall we read a book?
・ Ignorance of Books ～本の無知～

・ 最後の一直線 ～清の馬～

・ いたずら

・ 電木君

・ 電波ちゃん

・ としょねっと

・ 提示版

・ プラットホーム

・ ライブラリ

・ いくら

・ 電々書 ～でんでんしょ～

・ 電学書

・ ししどじゅく

・ 茂書房 ～しげしょぼう～

・ 電書波図 ～でんしょばと～

・ ｋｕｇｅｌｂｌｉｔｚ

・ 珍本堂 ～ちんぽんどう～

・ ブック大統領

・ ミラクル電波

・ ピックアップ電波

・ ＫＩＮＧ　ＯＦ 電波

・ マジカル電波パワー

・ ＰＡ！ＰＡＲＡ！電波！！

・ えんぴつじゃないよＨＰだよ

・ ｂｏｏｋｉｎｇ　パパ

・ サンライズ詫間

・ 詫間２００１

次に審査発表です。

待て、次ページ。

図書館だよりニックネームの

募集結果とその由来
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厳正なる審査の結果

4 年情報工学科　中川京子さんの

電書波図 ～でんしょばと～

に決定しました。

さてここで、中川さんに突撃インタビューです。

図書委員：おめでとうございます。

中川さん：ありがとうございます。

図書委員：電書波図 ～でんしょばと～の由来を教えて下さい。

中川さん：ホームページと言う事で、情報発進が頭に浮び、次に、

　　　　　 発進から伝書鳩が浮んだので、伝書鳩を電書波図、

　　　　　 という文字で表しました。

図書委員：選ばれての感想をお願いします。

中川さん：ちょっとバビッたけど、うれしかったです。

　　　　　お金ピンチだったし（笑）。

図書委員：他の候補を見ての感想をお願いします。

中川さん：パッとしませんね。センスと頭のキレが違うね（笑）。

図書委員：ありがとうございました。

＜お知らせ＞

はじめは学生のページのニックネーム募集でしたが、図書館だよりを改名して、“電書波図”に

することにしました。
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図書館についてのアンケート

図書館だよりニックネームの募集と同時に行ったアンケートの結果をお知らせします。

ａ．図書館の利用頻度はどの程度ですか？（単位：人）

項目 １年 ２年 ３年 ４年 ５年

１．ほぼ毎日 １８ １２ ２３ ２４ ２２

２．１週間に２，３度 ３９ ３２ ４１ ５７ ４８

３．１ヶ月に数回 ５５ ６８ ５１ ４４ ２８

４．１年間に数回 ３８ ２８ ３０ ５ ４

５．利用しない １２ １３ ８ ４ １

無回答 ０ １ １ ０ ０

ｂ．現在の図書館が利用しにくいのはなぜだと思いますか？（複数回答可）（単位：人）

項目 １年 ２年 ３年 ４年 ５年

１．図書館の雰囲気が嫌 ２５ ２５ ２６ １９ １１

２．読みたい （見たい）と思う本（ＬＤ、ＤＶＤ）

が無い
６３ ７２ ５９ ５１ ３１

３．図書館に行く時間がない ９０ ６６ ５７ ４５ ２４

４．入りにくい １１ ６ １１ ９ ５

５．その他 ２５ ２１ ２１ ２５ ３５

無回答 ３ ５ １３ １０ １１

ｄ．図書館の主な利用目的は？（３つまで回答可）（単位 ：人）

項目 １年 ２年 ３年 ４年 ５年

１．文学図書の借り出し ４９ ２７ ３５ ３３ ２１

２．授業の参考書の借り出し １４ ５９ ４３ ４９ ２５

３．雑誌の借り出し １０ １７ １３ １１ ９

４．実験（準卒、卒研）図書の借り出し ０ ２５ ３５ ６６ ５８

５．ＣＤの借り出し ４９ ４９ ２９ ２８ １１

６．ＬＤ、ＤＶＤの鑑賞 ３４ ３４ ２７ １３ ２３

７．勉強 ７２ ３９ ５２ ２７ １８

８．パソコンの使用 ５１ ２５ ２０ ２４ １８

９．館内読書 ６１ ４７ ３４ ２２ ２０

１０．寒い（暑い）時の避難場所 １８ ２７ ２０ ２８ ９

１１．何となく暇つぶし（目的なし） ４５ ４８ ４４ ４８ ２６

１２．その他 １ ３ ３ ４ ８

無回答 ６ ６ ８ ８ ３
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ｅ．本、ＬＤ、ＣＤをリクエストしたことがありますか？ （単位 ：人）

項目 １年 ２年 ３年 ４年 ５年

１．ある １３ ３４ ３３ ４０ ２９

２．ない １４６ １１８ １１７ ９１ ６６

無回答 ０ ２ ４ ３ ０

ｇ．図書館だよりを読みますか？ （単位 ：人）

項目 １年 ２年 ３年 ４年 ５年

１．必ず読む １６ ２１ ２２ ２７ ２５

２．読むときの方が多い ４４ ４８ ７２ ５７ ４１

３．読まないときの方が多い ６５ ５１ ４３ ４０ ２１

４．全く読まない ３７ ３４ １５ １０ ８

無回答 ０ ０ １ ０ １

ｈ．次号から図書館だよりを紙での配布を廃止し、ホームページのみで掲載しようとしていますがど

う思いますか？ （単位：人）

項目 １年 ２年 ３年 ４年 ５年

１．今まで通り、紙で配布してほしい ２３ ２７ ３６ ３６ ２７

２．ホームページのみでよい ４３ ４８ ３１ ３３ ２５

３．配布数を少なくしてホームページで掲載するの

がよい
１４ １９ １９ １２ １９

４．どちらでもよい ７４ ５３ ６２ ４７ ２０

５．その他 ８ ４ ４ ５ ３

無回答 ０ ３ ３ ０ １

学生電書波図編集者の独断と偏見によるアンケートの考察

l ｄの結果を見ると、図書館はヒマつぶし(LD、DVD 鑑賞、PC 使用)に来る人が多いよう

だ。質問ｂの「読みたい（見たい）と思う本（ＬＤ、ＤＶＤ）が無い」という意見が多い

ことも考え合わせると、DVD、LD 等が少ないため、来ない人が多い(編注：平成 12 年 4
月１日現在、ＤＶＤ３１点、ＬＤ１９８点所蔵。多いとも言えないが少なくもないと思う

のだが)。
l ところが、ｅの結果より、数が少ないと感じている低学年のリクエスト率は低い(4、5 年の

リクエスト率は高いといえる)。これは編集者たちの中でも、リクエスト用紙の書き方が分

かりにくいために、リクエストが少ないのではないかという意見もあったので、分かりや

すくなるよう図書館にかけあってみようと思う（とはいっても、欲しければリクエストす

るのが基本なのでワガママではないかな・・・・・。とも感じるケド。）。

l 図書館だよりは基本的に興味が薄いと思われる。特に低学年の興味の薄さが悲しい。

もう少しつっこんだ設問として、「捨てていますか？」というのも調べたかったと個人的に

思う。
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l 図書館の存在やその利用価値（図書の貸し出しを行っていること、閲覧する場であること）

に対して学生が興味を示していない。これは特に低学年に顕著に見られ、a では「１ヶ月

に数回」が最も多く、d では１番に「勉強」、２番に「暇つぶし」であることから分かる。

l 勉強と言うのもおそらくテスト中のみで、低学年の学生がそれ以外の日に図書館で勉強して

いるのを見ることは殆どない。みんな勉強嫌いだもんね。

l e の回答で「ない」のが最も多いのはわざわざリクエストしてまで読みたく（見たく）はな

いと言うことで（たぶん・・）これは当然リクエストをする際の煩わしさもある。

l b の最も多い答え「読みたい（見たい）と思う本（LD、DVD）が無い」であるが、私は勉

強に関する本は十分に有ると思う。学生の皆さんが読みたい本と言うのは、おそらく勉強

の本ではなく流行りの本であるとか、漫画、雑誌等であると思われる。漫画は無理だとし

ても雑誌や流行りの本はリクエストすることが出来るので是非利用してもらいたい。

l リクエストに関しては、投票制にして一番票数の多い本を購入する等の意見が編集者の中で

も挙がっているので、それが実現すればかなりリクエストしやすくなると思う。

l 図書館だよりに関しては皆さんどうでもいい様ですね。どうやったら読んでくれるのだろう

か？毎回、何かの応募を募集して採用者の商品は図書券とか？難しい所だ・・・。


